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中國電子競技國家集訓隊日前公示了杭州亞運會參賽名單，125名候選運動

員中有31人經過層層選拔入選。本屆亞運會電子競技共設7個比賽項目，分

別為英雄聯盟、王者榮耀（亞運版本）、和平精英（亞運版本）、刀塔

（DOTA2）、夢三國2、街霸5和FIFA Online 4，中國隊參加除街霸5以外的

所有項目。日前，國家集訓隊教練組回顧了隊伍的選拔過程和賽訓情況，並

對亞運會前景作出展望：直面壓力、為國爭光。

香港文匯報訊（記者 連
愍鈺）杭州亞運會第二次世
界轉播商大會昨日在杭州開
幕，來自亞洲各地的持權轉
播商代表首次齊聚杭州，共
商賽會轉播服務工作、各項
技術標準以及保障措施。
大會開幕式上，杭州亞組
委執行秘書長、杭州市副市
長陳衛強表示，轉播商是杭
州亞運會的重要客戶群，本
次大會是杭州亞組委與轉播
商溝通交流的重要平台，將
進一步深化交流合作，促進
媒體轉播工作，提升服務保
障水平，為全世界人民呈現
一場體育文化盛會。
會議期間，亞組委將向與會持權轉播商介紹亞運籌

辦整體工作，各業務領域就競賽項目、賽程安排、媒
體運行、轉播服務、主媒體中心建設運行進展、收費
卡工作政策、廣播電視專網、INFO系統、CIS系統
和無線電申請等技術標準，持權轉播商註冊工作以及
餐飲、住宿、交通、物流服務，媒體村相關情況等服

務保障措施進行了全面的闡釋，並與持權轉播商代表
進行交流討論、答疑解惑和需求收集。
作為本屆亞運會主播機構，中央廣播電視總台團
隊已從2022年1月起，正式進駐杭州開展主轉播相
關工作。會上，主播機構代表也將介紹了亞運會主
轉播工作籌備情況和服務政策。此外，亞奧理事會
電視字幕執行方還將就亞運會電視字幕設計模板工

作有關進展進行介紹。
「這次我們主播機構規劃了3,000多人的一個團

隊規模，來為所有持權轉播商進行公共信號的製
作，進行IBC的建設、運行。」杭州亞運會主播機
構執行總監劉旭瑩在接受記者採訪時表示，「我們
集合了全亞洲全中國最優質的力量，希望為大家呈
現一次精彩的亞運盛會。」

談到選拔亞運會參賽選手的宗旨，幾位教練不約而同地
強調「公平」。英雄聯盟項目主教練朱開介紹：「我

們會客觀、一視同仁地去看待每一位選手，尊重他們在集
訓期間的表現，並且以此為考核目標，讓每個人都有機會
展示出自己最好、最真實的競技水平。
電子競技選手受版本、戰術、狀態影響較大，作為新興
項目，組建隊伍、選拔運動員的不少細節還需摸索，為了
在選拔過程中做到公平，國家集訓隊花了不少心思。

客觀數據與線下綜合評分
以王者榮耀（亞運版本）項目為例，據主教練李托介

紹，22位候選運動員在5月16日至31日期間進行了為期三
個階段、超過500小局的高強度訓練，並按照對局內表現
的客觀數據和選手在線下集訓期間呈現出的綜合表現進行
評分，其中客觀數據評分佔比80％，並會根據選手的不同
位置對傷害、承傷、經濟等數據賦予不同的權重。
朱開表示，英雄聯盟項目的選拔主要關注個人能力、團
隊合作、對手及版本研究、健康狀況、專業素養，還有運
動員對陣不同國家和地區選手的經驗，特別是針對中國隊
的老對手韓國隊。
FIFA Online 4項目的考評除了雙敗賽和單循環訓練賽成
績，也將外服對戰數據、與韓國訓練賽成績等因素納入考
量。「國際賽事競爭和國內競爭環境不同，我們需要更看

重選手的戰術配置和對國外選手的針對性。」

主教練許澤西說。
和平精英（亞運版本）項目主教練李洋介紹，隊伍在集
訓期間進行了四個周期的訓練和考核。「每次考核，都將
有一定比例的得分構成最終成績，以客觀評估選手能力，
減少狀態及傷病對評選結果的影響。最終教練組根據選手
在考核期間的整體得分，優選出五人推薦名單。」
刀塔項目選拔受聯賽賽程影響，時間緊、任務重。據主
教練張志成介紹，選拔包含面試和線下集訓兩個部分，通
過面試將27人大名單縮減至14人進入線下集訓，不僅考核
選手個人能力，還通過輪換選手搭配在最短時間內找出最
好的組合。

直面壓力 展現最好的自己
此外，夢三國2項目主教練張迪表示，除了集訓期間的

對局表現，選手的價值觀、積極性、紀律性等都會作為重
要考量因素。「運動員必須具備優秀的個人品德和素養，
堅持主流價值觀，這是代表國家參賽，我們對此是非常嚴
肅認真的。」
談到亞運會的目標，「壓力」成為幾位教練的關鍵詞，

但直面壓力、為國爭光是教練員和運動員的一致目標。
中國隊是王者榮耀（亞運版本）項目的最大熱門，作為
雅加達亞運會表演項目的「金牌教頭」，李托被寄予厚
望，他坦言隊伍目標是奪金，但「最主要是不要向別人去
證明自己，我們展現最好的自己就足夠了。」 ◆新華社

世界反興奮劑機構（WA-
DA）副主席楊揚在接受新華社
記者專訪時表示，新興的電競
運動雖然給人感覺有別於傳統
意義上的體育運動，但同樣面
臨興奮劑問題困擾，應該盡快
展開反興奮劑工作以保護運動
員身心健康、維護電競運動的
純潔性。
近年來，電競作為一項新興

運動受到越來越多年輕人的追
捧，也逐漸得到「傳統」體育
界接納——新加坡剛剛舉辦了
首屆奧林匹克電競周，電競也
在杭州亞運會上成為正式比賽項目。但電競運
動在快速發展的同時，也出現了令人擔憂的興
奮劑問題。
楊揚認為，電競運動與傳統體育項目的相似

之處在於對運動員的注意力和
體能都有極高要求，這留下了
濫用興奮劑的隱患。
「WADA已經注意到電競運

動裏潛在的興奮劑濫用問題，
並就這個問題和相關組織進行
過討論。」她說。
楊揚觀看過國內一些電競比

賽，通過跟運動員交流發現，
電競選手平時要進行高強度訓
練，有時候一天訓練甚至長達
16到18個小時，在激烈的比賽
中要具備充沛的體能和極強的
專注力。

「這就是WADA擔心的原因。因為已經有證
據表明一些電競選手濫用藥物，他們的身心健
康和安全值得關注。」

◆新華社

◆世界反興奮劑機構副主席楊
揚。 資料圖片

繼27日收穫巡迴賽級別草場首勝後，中
國選手張之臻於當地時間28日再勝一場，
挺進伊斯特本網球賽男單八強。
前一日的首輪比賽中，世界排名第54位

的張之臻以7：6（4）、6：3力克意大利的
7號種子索內戈，獲得在第二輪與美國人克
雷西過招的機會。
28日，面對發球極為強力的克雷西，張
之臻在首盤3：6告負、第二盤多次面臨破
發點的情況下臨危不亂，頑強保發後又在關
鍵時刻破發，7：5將比賽拖入決勝盤。雖然
第三盤開局陷入被動，但26歲的張之臻沒
有手軟，連贏4局後以6：4淘汰對手。
張之臻的下一個對手是4號種子塞倫多

洛。2021年溫網資格賽上，張之臻正是擊
敗了這位阿根廷人，從而首次打進溫網男單
正賽。
同日的女單較量中，王曦雨以2：6、6：7

（3）不敵美國人凱斯，止步16強。22歲的
中國姑娘本次賽事從資格賽突圍，正賽首輪
戰勝了加拿大老將馬里諾。 ◆新華社

港隊負德國無緣十強
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）

「2023世界男子棍網球錦標賽」
香港時間（下同）周四在美國聖地
牙哥繼續進行，香港代表隊（左
圖）力戰之下以6：10不敵德國隊
錄得兩連敗，無緣殺入賽事前十
名。港隊將於周六凌晨4時出戰今
屆賽事最後一戰，與荷蘭競逐第
13 名的名次賽，賽事直播可於
http：//recast.tv/WorldLacrosse上
觀看。

楊揚：盡快對電競開展反興奮劑工作
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◆杭州亞運會第二次世界轉播商大會昨日召開。 亞組委供圖◆杭州亞運主轉播機構執行總監劉旭瑩接
受記者採訪。 香港文匯報記者連愍鈺 攝

戴偉浚加盟上海申花
上海申花足球俱樂部28日晚宣布，國腳戴偉

浚正式加盟上海申花（左圖）。本賽季，戴偉浚
將身披9號戰袍，代表上海申花參加接下來的比
賽。戴偉浚通過社交平台表示：「非常感謝上海
申花足球俱樂部的信任與支持。很榮幸能夠身披
9號球衣站在8萬人體育場上，與申花的隊友們
一起在這裏拚搏。接下來我會更加努力，全力以
赴踢好每一場比賽。」戴偉浚司職中場，他在卡
塔爾世界盃亞洲區預選賽十二強賽中國隊對陣日
本隊的比賽中，迎來中國國家隊首秀，至今共出
場7次。 ◆新華社

短說
長話

◆◆張之臻力克意大張之臻力克意大
利的索內戈利的索內戈，，殺入殺入
八強八強。。 路透社路透社

◆「韻味杭州」電競全國邀請賽月初結束第二階段賽事。
資料圖片

◆◆王者榮耀王者榮耀（（亞運版本亞運版本））國家集訓隊候選選手國家集訓隊候選選手。。微博圖片微博圖片

◆◆英雄聯盟國家集訓隊英雄聯盟國家集訓隊。。 微博圖片微博圖片◆◆和平精英和平精英（（亞運版本亞運版本））國家集訓國家集訓
隊隊。。 微博圖片微博圖片

亞運電競國家集訓隊教練組強調


